

VERKEHRSERZIEHUNG

Weil Kinder und Jugendliche lernen müssen, in schwierigen Situationen richtig zu reagieren, beschreiten Polizei und Schule in der schulischen Verkehrserziehungsarbeit gemeinsame Wege.

Seit dem Jahr 1988 wird Verkehrserziehung am Gymnasium Balingen angeboten. Die erste Zeit wurde mit der Polizeiinspektion Tübingen zusammengearbeitet, später erfolgte ein Wechsel zur Verkehrserziehungsabteilung der Polizeidirektion Balingen. Im Laufe der Jahre wurden die Inhalte immer wieder aktualisiert und den sich ändernden Anforderungen und Strukturen angepasst. Das Gymnasium Balingen bietet seinen Schülerinnen und Schülern mit seiner Konzeption ein in Baden-Württemberg einzigartiges und beispielhaftes Angebot.

Verkehrserziehung ist im Lehrplan für Gymnasien in Baden-Württemberg sowohl in den grundlegenden Lernzielen, als auch in den Lehrplänen verschiedener Fächer verankert. Die Verkehrserziehungskonzeption des Gymnasiums Balingen bündelt diese, indem in verschiedenen Klassenstufen durch Experten von außen Inhalte der Verkehrserziehung professionell vermittelt werden. Diese erfolgreiche Zusammenarbeit in der Prävention mit unseren Kooperationspartnern macht die Verkehrserziehung auch zu einem Teil des Profils des Gymnasiums Balingen. Soziale Kompetenzen einzuüben, Toleranz, Rücksichtnahme und Respekt zu pflegen und Verantwortung für sich selbst und andere zu übernehmen, sind wichtige Aspekte unseres Leitbildes.

Die heutige Konzeption der Verkehrserziehung umfasst folgende Veranstaltungen:

| Klassenstufe | Art u. Inhalt der Veranstaltung | Kooperationspartner |
|------------------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| Klasse 5 | Bustraining (i. R. im November): Je 2 Klassen pro Vormittag erhalten zunächst 1 Unterrichtseinheit (UE) durch die Polizei im Klassenzimmer, anschließend wird die zweite UE im Schulbus durchgeführt. | <ul style="list-style-type: none">• Verkehrserziehungsdienst der Polizeidirektion Balingen• Firma Maas, Balingen |
| Klasse 7 und Klasse 9 | 2-stündiger Verkehrsunterricht (i.d.R. Ende Januar/Anfang Februar): Für jede Klasse wird von der Polizei Verkehrsunterricht mit altersspezifischer Thematik durchgeführt. | <ul style="list-style-type: none">• Verkehrserziehungsdienst der Polizeidirektion Balingen |
| Kursstufe | Verkehrsseminar zu den Themen Alkohol/Drogen, Aggression und Verkehrsüberwachung | <ul style="list-style-type: none">• Arbeitskreis „Gib acht im Verkehr“ Zollernalb• Polizeidirektion Balingen• Verkehrserziehungsdienst der Polizeidirektion Balingen |